

Lundi 2 février 2009 à 20H30 – Espace Noriac, Limoges

## Conférence

Par Pascal Plas,

Docteur en Histoire contemporaine, Centre de la mémoire d'Oradour

### *Les Espagnols dans les GTE (Groupements de Travailleurs Étrangers), l'internement sans barbelés*



Par le décret-loi du 27 septembre 1940, le gouvernement de Vichy remplace les Compagnies de Travailleurs Etrangers par les Groupements de Travailleurs Etrangers, dans lesquels sont incorporés les réfugiés espagnols.

Ils sont affectés à des travaux divers; cette main d'œuvre, considérée par Vichy comme « *en surnombre dans l'économie nationale* », est utilisée par de multiples entreprises attirées par sa docilité et son faible coût.

Un de ces GTE (le 643 è), est implanté à Oradour (cf photo) avant d'être transféré à Aix sur Vienne en 1942.

Comment furent constitués ces GTE ? Qui étaient les travailleurs que l'on y incorpora ? Quelles étaient leurs conditions de travail et de vie ? Quel fut leur destin ?

La conférence reviendra sur ces questions en prenant en considération l'ensemble des GTE de la zone Sud.

Espace Noriac, 12, rue Jules Noriac, Limoges

**Dans le cadre de l'exposition :**



Renseignements et réservations au 05.55.430.430

[www.oradour.org](http://www.oradour.org)